

Transcription - Document 1 : Adresse manuscrite à l'attention des Orléanais signée Fernand Rabier, vers 6 - 7 septembre 1914, manuscrit (AMO, 4H36).

Chers concitoyens,

Les nouvelles les plus graves, les bruits alarmants trop facilement répandus n'ont pu avoir raison de votre sang-froid. Je suis heureux de vous en féliciter.

Les longues files d'automobiles emportant de Paris vers les provinces lointaines des voyageurs trop pressés, les cortèges navrants d'exilés que la guerre a contraints d'abandonner brusquement leurs pays ne sauraient atteindre ni diminuer la confiance profonde que nous avons dans l'issue de la lutte.

Il me paraît cependant nécessaire de rappeler certains d'entre vous au calme indispensable et logique.

Il faut que tout le monde sache bien que la sécurité des Orléanais est absolue. Les nouvelles plus rassurantes qui nous parviennent attestent que l'ennemi s'éloigne de nos régions.

J'ajoute que si, à quelque moment, l'apparence même d'une sécurité moindre venait à se produire, si quelque danger même lointain la pouvait menacer, votre municipalité saurait immédiatement vous prévenir et prendre les mesures que lui dicterait la situation.

Faites nous confiance et sachons être dignes les uns et les autres par notre courage et par notre sang froid des hautes destinées que l'avenir réserve à notre pays.

Votre bien dévoué

Fernand Rabier